

◆ 仲間からの弥生3月春便り

掲載整理 by Mutsu Nakanishi



奈良の雪積森田植物園（アマナ） 楽野で 2017.3.22



- ◎ 田村(松本)信子さん(6組) の 俳句集「あき三才っ」ご紹介
- ◎ 近田(中島)あき子さん(7組)の 2017年春の山野草便り
- ◎ 小田(佐藤)直子さんからも 早春の花便り - 六甲高山植物園で -
- ◎ 福良建三(7組)さんから 2017年春の県尼野球
- ◎ 神楽岡功さんからの金楽寺・県尼界隈散歩 2017.3.7

2017.3.20.
2017.3.22. & 3.30.
2017.3.24.
2017.3.24. & 3.29.
2017.3.28..



学界・自然観察の杜 2017.3.26



2017.3.27 横須賀・船津港遊歩道

桜の花ももう間もなく、 お互い 無理せず元気に !!
お便りください



あき三才つ

日向光る。そしてお仲伴を御手さる
アリガトウ。
春令が復活を極めうまい。一人で身を一
片丁度は離って寄って」めうわくさん。
そこには新作で御手手前シャーリーをいきま
へ林に育つ古木もわててやれうやけにそ
歌町をみて離してさくこと始めてないよ
感謝してたまひ二に。アリガトウ。

田村信子

夫が尼崎クラブの俳句の会に入れて頂いて俳句を作るのを見てあれは私には無理と思っていました。そんな私が俳句に親しむようになるのはひょんなことがきっかけです。出来るわけがないと思っているからこそ句会に参加する?という考え方もある一方出来ないと思いつい込んでいるからこそ怖いものなしでもあったということだと一種の開き直りというのでしょうかあれからほぼ九年俳句に親しむようになつて何気ない日常の暮らしが随分と豊かになつたような気がしています。で、まあ今までの作品から何点か選んで一冊のメモリアルとしてみました。子供と月と・・・好きなものの句が多いように思います。ご高覧を頂ければ嬉しいです。

田村(松本)信子さん(6組)の俳句集「あき三才つ」 ご紹介

田村(松本)信子さん(7組)が俳句集「あき三才つ」をだされ、お送りいただきましたのでご紹介

9年間句会に通われる中での作品「お孫さん・尼崎・各地吟行された時の作品」などが集められています。私にはまったくそんなうらやましい限り。

掲載句を選択紹できれば良いのですが、才なく、句集より、数ページ コピーさせていただきました。

ご興味のある方は 直接 田村さんとご連絡を。



2017.3.20. 神戸中西

あき三才つ



佳代ちゃん、そしてお隣介な信子さん
アリガトウ!
貴女が俳句を勉強したい、一人で句会へ
行くのは嫌って言ってくれなかっただら
そしてお隣介なお信子がシャーないなあ
一縛に行つたけるわって言わなかっただら
俳句なんて難しそうなこと始めてないよ
感謝してるそんな二人に、アリガトウ。

田村信子

おさな娘

「亜紀三才おつきい」といふ十二月
三才の冬算盤塾へスタスターと
ぎゅうと手を握りて入園子の覚悟
堂奥に差し込む春陽 天国道
ふらーこを天まで押せとせがみをり
死んだらねチンしてあげると頬を撫で
夏の暮れスルスル天辺水銀燈
タ立ちに靴下片手に走り帰し
男じやないげえんき女兒と百日紅

亜紀来年から
幼稚園行くの
辞めよかな
だって来年やったら
ちっさい組さんやろ
いやや。小さい
組さんなんて

ちかぼー
ぼー、幼稚園いく
ぼー、ようちえん
あき、がっこ



★お母ちゃんはチビと云われるのが大嫌い。三歳との彼女の結構あたたかと云うから、一人で着替え
てるからさりげなくのと並いたるお嬢音に「アーッ、ほんとうに行つもやつだ」お母君知らない。
つづいてたらお嬢音に「アーッ、ほんとうに行つもやつだ」、恥いかけたらお嬢音をするすた一人で歩いてた。
地方、水路地の天辺島で暮らすあたりが貧乏な農女アーツのものもさうと夫婦で抱えて
家の井戸に水桶を吊り下りたり、お嬢音がけつんなどうの子うつて「アの似性

高階

月と太陽

朝まだき残月置いて白む空
明けやらぬ空は青藍月と星
白々と明け初む空の三日月
新月で冬至の今日の日のぬくし

東雲の生駒を上る春陽かな
夕星の月に沿いたる風情かな

弓張りの大なる月や弥生尽

★西宮から通うことにつかれ始めて尼崎の駅前にマンションを求めた。東の端っこなので
遠るものはない幸運に恵まれて生駒を昇る月や太陽を、そして大阪のビル街も眺める
ことができる。自然から離れたはずの高層の暮らしで自然と向き合うことになつたのである
月と一番星がこく近く出ていて詠んだ句が夕星の句だが、同じ光景を夫は
「相対の夕星ひとつ月一つ」だって、対象をポンと離れて読む力は私にはない。



子供



母子してサッカー談義の初秋かな
サンタとは友達なのと問う息子
ならいいねママとサンタがお友達
風呂敷のマントでヒーロなり切って
秋空に園児の楽団トンコトン
ブランコで靴飛ばしてるギャング齡
蝉捉え網をくるりと返す子ら
蠟梅や勝てない相手はもう居ない



★ そ う な の サ ン タ さ ん に 紙 ん ど い て あ げ る ね と い つ て 囲 カ れ た ん だ た め て 可 爽 い な あ
お 薙 の 品 子・日 を つ ぶ つ て 潜 り 台 の 上 か ら 今 も 乗 り 降 り そ う な ん だ も の の コ ラ コ ラ つ て 駄 て た 。
小 学 三 年 ぐ ら い 所 調 ギ ャ ン グ エ イ ジ が ブ ラ ン コ に 座 つ て 駄 せ は し て る 。 ガ ン バ レ ー つ て 駄 せ は し た
け ど 落 ち た ら あ か ん で う て す か さ ず フ ォ ロ ー 。 あ り が と う ござ い ま つ た つ て 駄 つ て 行 つ た 。
う つ わ き 加 減 に イ ン タ ピ ュ ー う け る テ ニ ス の 運 動 遊 戲 、 下 向 き に 味 く 蜡 梅 の 花 と 重 な つ て

◆ 近田(中島)あき子さん(7組)の2017年春の山野草便り 2017.3.22. &3.30.

卒業55年記念同窓会も終わって、野山も街も春のよそおい お元気にお過ごでしようか・・・・
秦野の近田あき子さんから 可憐な早春の山野草「アマナ」 「」の便りが届きましたので、配信。
近田さん ありがとう。

**** 神奈川県秦野 近田さん の 2017 早春の山野草便り *****

◎ 早春の可憐な山野草「アマナ」 2017.3.22.

お元気ですか?
野山は春になりました。
神奈川では減少種になったアマナがさきはじめました。
ユリ科の花で日がささないと咲きません。



早春の可憐な山野草「アマナ」
花言葉は「運が向いてきた」

◎ 早春の山野草「アマナ」 2017.3.22.

春というのに肌寒い日が続いている。
でも植物はしっかり春を感じて、
可憐な花をひっそり咲かせています。
この花は秋になると名前の由来である
槍の穂先のような閉鎖花をつけます。



◆ 福良建三(7組)さんから 2017年春の県尼野球

2017.3.24. & 3.29.

甲子園での高校野球は1回戦で激戦中ですが兵庫県の春季 高校野球は3月29日から開幕。
県尼は3月29日9時から尼崎ベイコム球場で川西明峰と初戦を戦う。
初戦突破すると4月1日成尾球場で関学と対戦。

兵庫県の高校別の甲子園勝利数の記事新聞読みました。有難う。
県尼は全校の12位(7勝)公立では市神港、明石、県芦屋に次いで4位。
報徳は昭和36年夏に県尼を破って甲子園初出場して56回、
県尼は7回目の34年春以降出場0、やはり淋しい。
現状を客観視すれば当分夢物語になるだろうなあ。

【2017.3.29. 追伸】

兵庫県春季高校野球大会は
今日開幕、
県尼は尼崎ベイコム球場で
川西明峰高校と対戦。
結果は完敗。
二回戦進出成らなかった。
二回戦はシード校の関学高と
の対戦だったので残念である。

今後は新監督(社会科教員)
が指揮・指導するようだ。
(校長からOB会に連絡、)
校長・教頭も野球部の衰退・
弱体に最近危機感と問題意識
を持ち始めたようである。

応援・支援よろしく。

2017年(平成29年)3月21日 火曜日 14版

甲子園通算300勝

激戦兵庫 球児ら切磋琢磨

伝統校けん引、公立も躍進

兵庫県勢甲子園300勝を伝える神戸新聞 2017.3.21朝刊
その中に、県尼7勝が記載されていました

学校名(現在)	勝	負	計
報徳	30	26	56
東洋大姫路	13	20	33
育英	11	17	28
市神港	16	6	22
明石	12	9	21
灘川	9	8	17
県芦屋	7	9	16
甲陽	6	9	15
関学	4	9	13
神農学園	6	2	8
灘川第二	2	6	8
県尼崎	7	0	7
神戸	2	4	6
尼崎北	5	0	5
鳴尾	5	0	5
三田学園	4	0	4
洲本	4	0	4
神戸弘陵	2	1	3
神戸国際大村	3	0	3
県神戸商社	3	0	3
明石商	2	0	2
尼崎西	2	0	2
市西富	2	0	2
加古川北	2	0	2
姫路工	2	2	2
姫路南	0	1	1
市尼崎	0	1	1
市川	1	0	1
川西緑台	1	0	1
姫路工	1	0	1
大原	1	0	1
合計	166	134	300

小田(佐藤)直子さんからも 早春の花便り - 六甲高山植物園で - 2017/03/24

55周年37会今だに楽しかった感動が残っています。 ありがとうございました。

今日「六甲高山植物園」へ。

まだ、園内は春本番前ですが、良~く見るとあちこちで春への目覚め。

そんな写真送ります。 2017/03/24 小田直子



春本番を待つ六甲高山植物園



咲くのもまじか「カタクリ」



ヘレボルス・チベタヌス



ヤマシャクヤク



「ザゼンソウ」
頭巾の奥に座禅するお坊さん

神楽岡功さんからの金楽寺・県尼界隈散歩 2017.3.7.

3月7日JR尼崎駅から都ホテル ニューアルカイックまで歩く途中で撮った写真を遅らせていただきます。
吉備彦神社は、県尼から北方向へ300m程の所 金楽寺小卒の人は懐かしい神社だと思います。
次回からの県尼37会に参加させて頂き、顔と名前を覚えていこうかと思っています。
付き合いの無かった方のメールも見る事が出来て楽しいです。 2017.3.25. 神楽岡功



吉備彦神社



母校県立尼崎高校の校舎とグラウンド